

学校だより

栃木県立足利中央特別支援学校

令和7年7月号

〒326-0005 栃木県足利市大月町 871-3

TEL:(0284)41-1185



【小学部】 1年生を迎える会

4月23日、小学部の1年生を迎える会が体育館で行われました。在校生が制作した飾りで彩られた会場で、小学部全員でお祝いをしました。

新入生の自己紹介では、1年生が教員と一緒に名前や好きなことについて発表しました。緊張した様子の児童もいましたが、一人一人が友達の前で思いを伝えることができました。

その後、みんなで『ゆうき100%』の曲に合わせてダンスをしました。手を大きく振り、笑顔いっぱい踊る姿がたくさん見られました。



【中学部】 1年生の学習の様子

中学部1年生24名は、1・2組、3・4組、5組と、普段は3つの教室に分かれて学習しています。トレーニングや生活単元学習など学習内容によって学年全体で学習しています。

「観察」の学習では、理科の教科書で花の色や葉の形に様々なものがあることを知り、屋外へ探しに行きました。感触や香り、大きさなどを感じ、実際に仲間分けをしました。

「栽培」の学習では「教科書に載っていた。」と言って自ら教科書を開き、種のまき方や水やりの仕方を確かめる生徒もいます。その姿が周囲にも影響し、友達との関わりも広がっています。音楽や国語などの学習でも「〇ページ。」と探して開く姿が多く見られるようになってきました。

総合的な学習の時間(グループ別活動)や作業学習では学年の枠を超えて一緒に学習します。上級生の姿から、話を聞く姿勢や言葉遣いなど多くのことを学んでいる様子が見られます。心と体が大きく成長する中学生、今後ますます期待が膨らみます。



【高等部】 校外体験学習(2-1, 3-1)及びケイタイ・スマホ安全教室

5月31日(土)、高等部3年1組と2年1組は小・中学部の運動会に校外体験学習として参加してきました。主に各種目の用具のセッティングと片付け、玉入れでは玉数えを行いました。開始前に用具を置く位置や個数を確認し、責任をもって取り組むことができました。また、小・中学部生を応援したり、ラジオ体操やダンスを行ったり一緒に活動もすることができました。学校生活の中で、他学部と交流する機会が少ないため、とても有意義な時間となりました。

また、同日体育館では、在校生でケイタイ・スマホ安全教室が開かれました。携帯電話の取扱いやマナーなど、クイズ形式で学習しました。生徒たちは、学んだことを自信をもって発言していました。



ICTの活用～iPadを使った学習活動～

本校では、児童生徒一人一人の主体的な学びを支える手段の一つとして、ICTの活用に力を入れています。日々の学習や活動の中で、ICT機器を取り入れ、学びの幅を広げる工夫を重ねています。例えば中学部では、生活単元学習「買い物に行こう」の学習において、iPadを活用しました。事前学習では、ICT機器を活用して店舗のチラシを見ながら買いたい物リストを作成し、校外へ買い物学習に行ったときには、生徒がiPadの電卓機能を使いながら商品の合計金額を自分で計算し、予算内で買い物ができるよう取り組みました。事後学習ではレシートを見ながらお小遣い帳をつけたりする学習も行いました。今後も、ICTを活用した学びを通して、子どもたちが自ら考え、選び、行動する力を伸ばしてまいります。



地域連携授業～地域と繋がる学びの時間～



地域との連携・交流・協働によって特色ある学校づくりを推進するとともに、児童生徒の学びと豊かな生活を保障することを目的とし、本校では地域連携授業を実施しています。6月には、高等部2年生の生徒7名が北郷公民館へ外出き、水彩画の指導をいただきました。利保公園から見える風景を題材に、一人一人に合わせ、下絵の書き方や、水を生かしたり、ラップやティッシュを使ったりする絵の具の塗り方などを、優しく丁寧に教えていただきました。生徒たちは教わったことを生かし、公園から見える木々や山などを、思い思いに描くことができました。生徒たちは楽しみながらも真剣に取り組むことができ、「毎日やりたい。」「こんなに水彩画について学んだことは初めてです。」などの感想を聞くことができました。

今後も地域連携授業が各学部で予定されています。ホームページや校内の掲示板を通じて発信していきます。

9月 第2学期の予定 11月

1(月)	第二学期始業式(11:40 下校)
18(木)	PTA 役員会・理事会②
29(月)	火災による避難訓練

5(水)	緊急地震速報 引き渡し訓練
14(金)	みどりのつどい 14:40 下校
15(土)	みどり祭
17(月)	振替休業

10月

1(水)	個別懇談～10/31
------	------------

12月

10(水)	産業現場等における実習報告会(高)
25(水)	第二学期終業式(11:40 下校)

「和顔愛語」と「一歩一歩」

教頭 藤本 勝

緑豊かな本校に、この4月に教頭として着任いたしました。子どもたちが頑張る姿や笑顔が原動力に、「和顔愛語(わげんあいご・和やかな笑顔と優しい言葉)を心がけながら職務を全うしていきたいと思ひます。

さて、創立41年目を迎えた本校は、新たな10年に向けて踏み出す第一歩として、「学校運営協議会(コミュニティ・スクール)」をスタートさせました。これまでも本校は「地域に開かれた学校」として着実に歩みを進めてきましたが、今後は保護者や地域の皆様と一体となって学校づくりを進め、子どもたちの生涯にわたる自立と社会参加につなげてまいりますので、御理解と御協力をお願いいたします。

ところで、私はマラソンを趣味としています。フルマラソン(42.195km)の大会に参加すると、30kmを過ぎた頃に足が重くなり、気力も低下してしまうことがありますが、そんなときは「楽しいときも苦しいときも、一歩一歩進めばゴールできる」と信じて前に進むことにしています。最後まで走り抜いて沢山の声援の中ゴールすると、達成感とともに「また頑張ろう」という気持ちになります。

子どもたちの健やかな成長のために、一歩ずつでも前へ進めてまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。